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Bien  chers adhérents AEEIBO,  

Je suis Infirmière de Bloc Opératoire diplômée d’état depuis  25 ans, je suis devenue cadre de santé 
en 2003 et j’ai pu intégrer l’EIBO de Brest en qualité de formateur en 2017. 

Ce chalenge et cette nouvelle orientation professionnelle, je l’ai voulu et y aspirai depuis fort 
longtemps car déjà lorsque j’étais IBODE, j’avais des liens  étroits avec l’école : référente auprès des 
élèves,  intervenante pour des cours, participation aux jurys… 

 Je me suis engagée dans ce « nouveau métier » forte d’expériences professionnelles d’IBODE et de 
cadre de santé  tant au Bloc Opératoire, qu’en service de stérilisation et qu’en chirurgie ambulatoire  
où j’avais à cœur de défendre  et de valoriser le métier d’IBODE ; car au fil des ans, le même 
constat  s’imposait à moi: «  IBODE = profession méconnue …. »    

 De plus, outre mes fonctions de formateur au sein de l’EIBO de BREST, depuis 2 ans je suis 
coresponsable « qualité » de l’Institut de Formation des Professionnels de Santé  de Brest et y ai mené 
à bien la certification  Je  consacre une partie de mon temps à des missions de secrétaire  au sein de l’ 
APECO,  Association pour le Perfectionnement  et l’Enseignement de la Chirurgie vidéo- assistée de l’Ouest  , et 
je suis secrétaire de  l’AEEIBO . 

Voilà pour le côté jardin…. 

J’en viens maintenant au côté cour. 

Le fait le plus alarmant lorsque j’ai pris mes fonctions de cadre formateur IBODE : j’ai compris que le 
métier  IBODE restait en danger !!  

Non seulement «  les actes exclusifs  », réservés aux seuls  IBO détenteurs du diplôme d’état, peinaient 
à se concrétiser sur le terrain, mais la réingénierie tant attendue de la formation ne voyait toujours pas 
le jour …  Ces deux éléments ont été déterminants en 2018  dans ma décision  d’intégrer le Conseil 
d’Administration  de l’association. Je voulais non seulement connaître et comprendre les enjeux mais 
aussi  participer davantage à la réflexion et aux débats.  

Mais  fi du passé, parlons présent et surtout avenir. 

Depuis 4 ans que je me suis investie en qualité de secrétaire de l’association, certes  je me suis enrichie 
de savoirs mais j’ai surtout pu m’appuyer sur un réseau solide de professionnels très investit dans la 
cause «  IBODE ». A mon sens, les réflexions des uns et des autres ont élevé le débat dans un contexte 
où  les compétences  métier sont plus que jamais d’actualité. Je comprends mieux ce qui se joue et me 
sens  plus armée  à accompagner les professionnels que je forme. Le rapport  « Ma santé 2022 » de 

Mme VIDAL, Ministre de l’enseignement supérieur, de la recherche et de l’innovation, paru en juin 2021  
souligne en outre que  « former les futurs professionnels de santé, c’est préparer l’avenir de notre 
système de soins ». 

 

 

 



 

 

 Il s’agit donc pour moi de participer à cette évolution, tant attendue de notre profession…. 

 Cela consiste avant tout à rendre effective l’universitarisation des études IBODE.  J’y travaille 

ardemment avec mes collègues de l’AEEIBO et souhaite m’inscrire dans la continuité des projets 
que porte notre association : promouvoir  et améliorer la formation, être force de proposition 
auprès de nos instances gouvernementales pour la reconnaissance de la profession, ancrer 
l’exclusivité d’exercice IBODE au bloc opératoire, redessiner et orienter les parcours de 
formation….  

 
 Aussi,  je renouvelle ma candidature  au Conseil d’Administration de l’AEEIBO  et souhaiterai  
conserver le poste de secrétaire.  

 

 En vous remerciant de l’attention que vous aurez portée à la lecture de ma candidature. 

 

 

 

 Cathy MORVAN 

  

 

 


